



## FAQ

# Kommunale Volksabstimmung – 31. Januar 2021

Hier finden Sie die Antworten auf die häufigsten/gestellten Fragen zu den einzelnen Anträgen der kommunalen Volksabstimmung (Urnenwahl) am 31. Januar 2021.

**FRAGE** Ist eine Lösung für das kommunale Geodatenmanagement für den Bereich GIS (WEBGIS intern wie extern) angedacht?

TRAKTANDUM 7

**ANTRAG** Wollen Sie für die Erstellung und Digitalisierung des Leitungskatasters innerhalb und ausserhalb der Bauzone sowie für die Ausarbeitung und Aktualisierung des Generellen Entwässerungsplans den Projektkredit mit einem Kostendach in der Höhe von CHF 78'000.00 genehmigen?

**ANTWORT** Grundsätzlich sind zwei Wege zur Datenbewirtschaftung möglich.

Variante 1:

Die Gemeinde verwaltet und bewirtschaftet den Datenbestand selber. Die Gesamtverantwortung über den Datenbestand und damit die Rolle des Datenkoordinators wird durch die Bauverwaltung wahrgenommen.

Variante 2:

Die Gemeinde verwaltet und bewirtschaftet den Datenbestand nicht selber. Sie überträgt die Datenverwaltung treuhänderisch an den Datenkoordinator (Vertrag Datenbewirtschaftung). Die Gemeinde bleibt Datenherr der verwalteten Daten.

Grundsätzlich erfolgt die Datenbewirtschaftung für den Werkkataster und die GEP-Themen mit Expertensystemen, die dem aktuellen Stand der Technik entsprechen. Der Datenkoordinator (Gemeinde oder Externer) stellt sicher, dass die Daten gemäss den gesetzlichen Vorgaben, Normen und Empfehlungen (Datenschutz, Datensicherheit, Zugriffsrechte, Archivierung...) verwaltet werden. Die Datenqualität aller verwalteten Daten wird regelmässig überprüft.

Die oben genannten Varianten sind allerdings noch durch den Gemeinderat zu besprechen (strategischer Entscheid) und die entsprechenden Offerten einzuholen.

**DATUM** 4. Januar 2021

**FRAGE** 415 Meter Rohrleitung für CHF 430'000.00 ist nicht gerade ein *Pappentitel*. 1 Meter wäre da bei CHF 1'036. Ist der Preis nicht zu hoch angesetzt? Kommen eventuell noch Reserverohre dazu. Den Strassenbelag könnte man sich sparen. Dieser Strassenabschnitt wird grossmehrfach von schweren landwirtschaftlichen Maschinen benutzt.



**Eine Erneuerung ergibt für mich keinen Sinn. Ausser man setzt endlich eine Tempo 30 Zone bei uns oben um (Wohn und Museumszone mit Publikums/ Anwohnerverkehr).**

TRAKTANDUM

4

ANTRAG

Wollen Sie für den Neubau Wasserleitung Lehmgrubenstrasse inklusive der Strassensanierung Lehmgrubenstrasse den Projektkredit mit einem Kostendach in der Höhe von CHF 430'000.00 inklusive Mehrwertsteuer (Genereller Wasserversorgungsplan, bewilligt durch den Regierungsrat des Kantons Solothurn) genehmigen?

ANTWORT

Die Kosten der Wasserleitung betragen CHF 795.00 / m für 415 m. Das ergibt den budgetierten Betrag in der Höhe von CHF 330'000.00.

In diesen Kosten ist der Anteil Strassenbau, Spriessung und eine normkonforme Leitungsumhüllung enthalten.

Aufgrund der Leitungsführung durch verschiedene Untergründe (Strasse, Kulturland, Felsen) sind die Kosten nur bedingt mit anderen Projekten vergleichbar.

In der Regel kostet eine Wasserleitung im Strassenbereich um die CHF 1'000.00 / m.

Die Strassensanierung ist verbunden durch die Leitungsführung sowie Erschliessung am Anschlusspunkt Lehmgrubenweg Kreuzung Zelglistrasse an das öffentliche Wasserleitungsnetz.

DATUM

11. Januar 2021

FRAGE

**Die Weiterbildungskosten steigen stark an. Wer wird da, wofür ausgebildet? Da es sich um Personal handelt, gibt es mit diesen Personen spezielle Vereinbarungen?**

TRAKTANDUM

11

ANTRAG

Wollen Sie das vorliegende Jahresbudget 2021 der Gemeinde Seewen, vorbehaltlich den Abstimmungsresultaten zur Senkung des Steuerfusses, zur Senkung der Verbrauchs- und Grundgebühren Wasserversorgung, zur Senkung der Kehrrechtgrundgebühren sowie zu einzelnen Investitionsprojekten genehmigen?

ANTWORT

Mit CHF 10'500.00 hat der Gemeinderat, vorbehaltlich der Budgetgenehmigung durch die stimmberechtigten Einwohnerinnen und Einwohner die Weiterbildung DAS Bauverwalter für Roland Baumgartner bewilligt. Eine Weiterbildungsvereinbarung. Eine finanzielle Verpflichtung des Angestellten Roland Baumgartner pro rata temporis gegenüber der Gemeinde Seewen ist ausgearbeitet.

Eine weitere Ausbildung absolviert Claudia Castañal Bouso in Sachen Kommunikation. Hierfür hat der Gemeinderat, vorbehaltlich der Budgetgenehmigung durch die stimmberechtigten Einwohnerinnen und Einwohner,



einen Betrag von CHF 650.00 bewilligt. Eine Weiterbildungsvereinbarung ist hier aufgrund der Höhe des Betrags nicht vorgesehen.

DATUM 20. Januar 2021

---

**FRAGE** **Wer soll mit der Überarbeitung der Homepage beauftragt werden?**

TRAKTANDUM 11

ANTRAG Wollen Sie das vorliegende Jahresbudget 2021 der Gemeinde Seewen, vorbehaltlich den Abstimmungsergebnissen zur Senkung des Steuerfusses, zur Senkung der Verbrauchs- und Grundgebühren Wasserversorgung, zur Senkung der Kehrrechtgebühren sowie zu einzelnen Investitionsprojekten genehmigen?

ANTWORT Sämtliche Inhalte der Homepage werden durch die Leiterin der Verwaltung überarbeitet in enger Absprache mit dem Gemeinderat.

Besonders das Layout und eine einfache Anwendung bei Änderungen sollen im Fokus liegen.

Es liegt bereits ein Angebot des bisherigen Anbieters ( iWeb) vor. Weitere Offerte werden eingeholt. Ein Wechsel zum einem anderen Dienstleister könnte allerdings teuer werden, müssen dann doch sämtliche Applikationen neu erarbeitet werden.

Der Gemeinderat wird über dieses Geschäft auf Vorschlag der Leiter der Verwaltung noch beraten..

DATUM 20. Januar 2021

---

*Bislang keine weiteren Fragen (Stand 27. Januar 2021, 8:00 Uhr)*